

ジヤンプ

いよいよ学期末。まとめの季節です。

入善小学校 5 学年
学年便り No. 4
H26. 7. 3

梅雨に入り、蒸し暑い日が続いています。本格的な夏がすぐそこまでやってきました。

子供たちは6月に、社会科と総合的な学習の時間で進めていた入善町の米づくりの学習の一環として、農事組合法人あおしまと神林の米原さんの水田を見学に行きました。アームを伸ばすと幅15mにもなる大きな農業用機械の迫力を間近に感じたり、アイガモを用いた有機農法の高さや大変さを学んだりしました。その後、JAの営農指導員の方からも入善町の米づくりについて話を聞きました。子供たちは、自分でテーマを決め、調べ活動に取り組んでいます。自分たちの住んでいる入善町での米づくりについて理解を深めると共に、自分の食生活についても見つめ、関心をもってくれることを願っています。

さて、早いもので1学期も残すところわずかとなりました。1学期の学習を復習することはもちろんのこと、クラスや一人一人の頑張りを認めながら、夏休みに向けて1学期のまとめをしていきたいと思えます。

行事予定



- 2日(水) 健康の日・発電所美術館見学・委員会活動
- 3日(木) プール開き
- 4日(金) 学習参観 (13:20~14:05)
5年親子学年活動 (14:20~15:20)
学年懇談会 (15:30~16:30)
- 7日(月) 学期末大掃除週間 (~11日)
- 8日(火) ラジオ体操練習1回目
バースデー給食(7月生まれ)
- 9日(水) クラブ活動(1学期最終回)
- 10日(木) 計算大会
- 11日(金) 書き取り大会・ラジオ体操練習2回目
- 15日(火) ラジオ体操練習3回目
- 16日(水) 委員会活動(1学期最終回)
- 17日(木) ヒラメの放流事業(田中海岸)
- 18日(金) 会計監査の日
- 21日(月) (祝) 海の日
- 22日(火) 地区児童会(5限)・集団下校
ラジオ体操練習4回目
- 23日(水) 給食最終日・5年ランチルーム掃除
- 24日(木) 終業式
- 25日(金) 夏休み(~8/31)



水泳学習

来週から水泳学習を始めます。水着・水泳帽・タオルなどの準備をお願いします。



学習参観

4日(金)は、学習参観・学年懇談会・5年親子学年活動です。親子学年活動では、「上手なお金の使い方~おこづかいゲームで考えよう」の講演を聞き、親子でゲームに取り組めます。多数の方の参加をお待ちしております。

入善町の農家を見学してきました

米原さんの田んぼでは、アイガモを 154 羽も飼っているそうです。1羽 700 円もかかるし、えさ代もかかるし、アイガモのお世話は大変だと思います。アイガモがキツネなどの動物に食べられないように電流ネットをはっていることがわかって、アイガモは大切なんだなと思いました。今回のことを通して、アイガモのことや直まき栽培法などについて、調べてみたいです。

農事組合法人あおしまでは、44.8ha もの広い田んぼを耕作していることが分かりました。農事組合を作ってよかったことは、みんなで協力して作っているのだから、お年寄りの方の田んぼも一緒に作ってもらえて、安心できるんだなと思いました。農事組合法人あおしまの機械には、私の知らない機械があってびっくりしました。機械にエアコンやカーステレオがついていて快適だと聞いて、おどろきました。見学に行くと、いろいろなことが分かってよかったです。

生産調整・後継者不足と、混迷する農業ですが、入善町では、地区の方々が協力し合って困難を乗り越えようとしていたり、自作のお米に付加価値を付けたりするなど工夫をこらしている様子を見学してきました。

見学を終えておどろいたことは二つあります。一つ目は、米原さんのお宅では二人だけで米づくりをしているということです。ぼくは、二人で全部の作業をするのはとても大変だと思いました。昔は手作業でやっていたなんて信じられません。二つ目は、肥料を自分で作っていることです。かれ葉やワインのしぼりかすなどの産業はいき物というもので作っていてびっくりしました。ごみを再利用して作っていて、エコだなと思いました。

農事組合法人あおしまは、田の面積が 44.8ha もあって、とても広くて驚きました。米を売る時の値段が 1kg 当たり 217 円で、安かったことにも驚きました。農事組合法人あおしまはトラックを持っていなくて、必要なときにレンタルしていると聞いて、工夫をしているなと思いました。コンバインは 1 種類で米も大豆もみんなやっていると思っていたけど、麦用のコンバインなどもあり、コンバインでもいろいろな種類があるんだなと思いました。



地域清掃を終えて

「祭りのあとの静けさよ」子供たちは祭りの余韻に浸りながら、地区の福寿会の方々と清掃活動に励みました。

観音祭りの後の地域清掃とプール清掃をしました。観音祭りの後は、ごみが少なかったです。プールでは草をむしる仕事をしました。友達と協力して行いました。プールの周りには、草がとてもたくさんあったので、大変だったけど最後までがんばれてよかったです。わたしたちが集めた草は、2袋分でした。町とプールがきれいになってよかったです。

私はうるおい館の前の通りでごみ拾いをしました。祭りの後だったので、タバコの吸い殻やカードの袋をやぶったもの、ペットボトル、空き缶がたくさん落ちていました。川にも落ちていて、たくさんのごみを集めることができました。わたしは、これからも町をきれいにしていこうと思いました。